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Sarà distribuito nei prossimi giorni, in vista delle elezioni amministrative 

Questionario per consultare 
famiglie sui programmi del PCI 

Fra qualche giorno il PCI di 
Rubiera farà giungere a tutte 
le 3000 famiglie un questiona
rio che chiede ai cittadini di 
esprimere un giudizio sul la
voro amministrativo degli En
ti locali di sinistra e di contri
buire con proprie proposte al
la formazione dei programmi 
per il prossimo quinquennio. 
Per il rinnovo del Consiglio 
comunale si voterà il 12 mag
gio prossimo. La consultazione 
elettorale è imminente 

Per il Partito Comunista, 
che negli ultimi cinque anni 
ha amministrato da solo il Co
mune, dopo l'uscita dei sociali
sti dalla Giunta, è tempo di 
consuntivi. Il bilancio è sicu
ramente positivo, anche se re
stano aperti alcuni problemi. 
Il più rilevante è senza dubbio 
quello della nuova palestra: 
vari intralci burocratici hanno 
finora impedito l'esecuzione 
di quest'opera, quando ormai 

era stato predisposto il piano 
finanziario (permuta con la 
vendita della vecchia sede 
municipale). La vendita è sta
ta bloccata e la Giunta muni
cipale ha dovuto trovare una 
diversa soluzione, cioè la con
trazione di un mutuo con il 
Credito sportivo. 

Anche a Rubiera è già av
viato il confronto per la for
mazione della nuova lista. 
Non si preannunciano grosse 
novità ai vertici dell'Ammini- ' 
strazione comunale, anche se 
si prevede un certo ricambio. 
In questo scorcio finale di legi
slatura grossi impegni atten
dono il Consiglio comunale, 
dall'approvazione del preven
tivo '85, all'avvio del dibattito 
sul nuovo Piano regolatore. 
Sul fronte degli investimenti è 
appena stato approvato un pia
no dell'importo di oltre 9 mi
liardi in tre anni. 

NELLA FOTO: una seduta dal 
Consiglio comunala di Ruoterà. 

Un consuntivo di opere pubbliche e servizi 
Uno sguardo al consuntivo della Giunta degli ulti

mi cinque anni è sufficiente per verificare una mole 
di lavoro notevole. Questa la situazione settore per 
settore. 
URBANISTICA — Sono stati approvati il piano di 
recupero per il centro storico e il piano per le attività 
estrattive, che regolamenta l'uso delle cave. È ormai 
sulla dirittura d'arrivo il nuovo Piano regolatore ge
nerale, per il quale è ultimata la fase di studio e 
progettazione. L'azione del Comune ha favorito la 
realizzazione di alloggi di edilizia economica e popo
lare e di alloggi costruiti dalle cooperative di abita
zione, nella zona via Allende-via Moro. 
COMMERCIO — Sono stati approvati il nuovo piano 
commerciale per il commercio fisso e il piano per il 
commercio ambulante. 
AGRICOLTURA — Si è migliorata la viabilità agri* 
cola, con af altatura di nuove strade. È in atto una 
revisione delle normative di PRG, per agevolare am
pliamenti e ristrutturazioni di abitazioni agrìcole. 
TRASPORTI — La novità più importante è l'istitu
zione di una nuova linea dell'ACT di collegamento 
fra Rubiera e Scandiano, sede dell'USL e di alcuni 

servizi di zona (Enel, AGAC, ecc.). 
SCUOLA — Stanno per partire i lavori di amplia
mento della scuola media «E. Fermi», finanziati con 
un mutuo della Cassa Depositi e Prestiti, per un im
porto di oltre 400 milioni di lire. 
CULTURA — È quasi sistemato l'archivio storico del 
Comune, in Palazzo Sacrati. Un grosso impegno sarà 
la realizzazione della nuova sede della Biblioteca co
munale, nell'ex palazzo civico (di fronte alla chiesa). 
Verrà restaurato con un intervento finanziario di 960 
milioni di lire, autorizzato con mutuo. Negli ultimi 
anni la Biblioteca comunale ha curato mostre, pub
blicazioni di storia locale. 
SANITÀ — E stata creata, in via Vittorio Emanuele, 
la sede del distretto sanitario, che ospita già il consul
torio familiare, il consultorio pediatrico, il servizio 
diabetologico, il CUP e la SAUB. L'USL ha aperto a 
S. Agata un centro di appoggio per malati psichiatri
ci, nelle ex scuole elementari ristrutturate dall'Am
ministrazione comunale. 
ANZIANI — E uno dei settori in cui la Giunta ha 
operato di più. In via Allende sono stati costruiti 12 
mini-alloggi per anziani soli o coppie di anziani. E 
stato avviato il servizio domiciliare, con 3 assistenti. 

È in fase di completamento la «casa protetta», con 24 
posti letto, in via Mari, realizzata in collaborazione 
fra Comune di Rubiera e Comune di Casalgrande. 
SERVIZI SOCIALI — Si è creato il servizio domici
liare per minori handicappati, per offrire un aiuto 
alle famiglie che hanno questo particolare problema. 
Asilo nido e scuola dell'infanzia comunale hanno 
continuato ad accogliere bambini handicappati. La 
Giunta comunale ha contribuito alla realizzazione di 
iniziative per handicappati adulti a livello dell'USL 
di Scandiano. 
VERDE PUBBLICO — Sono stati acquisiti 50.000 
metri quadrati di terreno presso la Tetra Pak, con 
un'area sportiva. Si sta lavorando alla attuazione del 
parco fluviale nelle casse di espansione del Secchia. 
SPORT — Sono sorti due campi di tennis, un nuovo 
campo di calcio con illuminazione, sono stati avviati 
rapporti con le società sportive per la gestione con
venzionata di impianti sportivi. 
OPERE PUBBLICHE — Ci sono lavori importanti 
già eseguiti: il restauro di Palazzo Sacrati, nuova sede 
municipale, la sistemazione dell'edificio comunale di 
piazza Padella. Sono appaltati i lavori per il nuovo 
cimitero e per la ristrutturazione degli alloggi comu
nali di via Roma. 

Investimenti che consentiranno lo sviluppo a nord di Rubiera 

Tre sottopassi per superare 
la barriera della ferrovia 

Tutta la viabilità a nord di 
Rubiera, in corrispondenza 
con la ferrovia Milano-Bolo
gna, sta per subire profonde 
modificazioni. È in fase di pro
gettazione la chiusura dei due 
passaggi a livello in via Cervi 
e in via Allegri. Contempora
neamente l'Amministrazione 
comunale ha affidato gli inca
richi per i progetti di un nuovo 
sottopasso ferroviario all'al
tezza di via Marsala, di una 
nuova strada di collegamento 
con via Cervi, di un sottopasso 
pedonale-ciclabile in via Cer
vi. 

In queste opere pubbliche si 
concentrerà un grosso investi
mento finanziario, dell'impor
to di circa 2 miliardi, di cui la 
metà sarà messo a disposizione 
dalle Ferrovie dello Stato. 
Cambierà volto una fetta im
portante della viabilità del co
mune. È un'esigenza sentita 
soprattutto da quella parte 
della popolazione che vive a 
nord della ferrovia. 

L'attraversamento della li
nea ferroviaria è sempre più 
difficoltoso, per i lunghi pe
riodi di attesa imposti dai pas
saggi a livello'. Lo sviluppo di 
Rubiera, proprio per questo si 
è squilibrato a sud. Un'espan
sione a nord si è avuta, col 
nuovo villaggio artigiano, solo 
dopo la costruzione della nuo
va provinciale e del sottopasso 
ferroviario nelle vicinanze del 
Secchia. 

Le Ferrovie dello Stato in 
base ad una apposita legge del 
1983 hanno predisposto un 
piano per la generale soppres
sione dei passaggi a livello sul
la Milano-Bologna. Sono di* 
sponibili, quindi, ad erogare 
un consistente contributo per 
la realizzazione delle necessa
rie opere viarie. Dopo incontri 
fra rappresentanti dell'Am
ministrazione comunale e del
le FS è scaturita la soluzione. 

Perché si è scelto di costrui
re un sottopasso all'altezza di 
via Marsala? L'alternativa sa
rebbe stata un sottopasso in 
via Cervi, reso difficile però 
dalla presenza del frigo «Ra-

Dura vertenza nell'azienda metalmeccanica di Villa Bagno 

Ruggerini: «Solo io decido 
sulla cassa integrazione» 
Che succede alla 'Ruggerini 

Motori»7 Da un paio di setti
mane è in atto una vertenza 
dura, con scioperi articolati e 
presidio dei cancelli. La dire
zione aziendale ha assunto un 
atteggiamento che inasprisce 
la tensione. 

Di recente ha deciso di far 
ricorso ad un periodo di 13 set
timane di Cassa integrazione 
ordinaria per 26 lavoratori a 
zero ore, senza anticipazione 
del trattamento economico e 
senza rotazione. Le motivazio
ni sono generiche, così come 
generico è ti rifiuto alla propo
sta, avanzata dal sindacato, di 
rotazione e dì anticipazione 
anche parziale del trattamen
to economico. 

Netta chiusura, da parte 
della direzione, è stata opposta 
anche alla piattaforma azien
dale, imperniata sulla priorità 
del problema occupazione. Al
tri punti della piattaforma ri-

vendicativa riguardano il si
stema informativo, la riduzio
ne e riorganizzazione degli 
orari di lavoro, i contratti di 
solidarietà, l'utilizzo degli im
pianti, il decentramento, l'in
novazione tecnologica, la pro
duttività, l'aggiornamento e 
la formazione professionale 
per tutti i lavoratori, l'am
biente, il salario. 

«L'andamento dei mercati 
della motoristica diesel, in 
particolare quello agricolo — 
affermano FLM e Consiglio di 
fabbrica — ha registrato a 
partire dalla seconda metà de
gli Anni Ottanta una signifi
cativa contrazione. Tale situa
zione « è riflessa sulla strate
gia e sulle scelte di politica in
dustriale attuate dall'azienda 
in termini di politica del pro
dotto, politica commerciale, 
gestione finanziaria, gestione 
delle scorte e della produzione, 
causando, in presenza di un 
aumento delle incertezze e dei 

fenomeni di disorganizzazio
ne, un peggioramento delle 
condizioni di lavoro delle mae
stranze: Il confronto con la 
direzione aziendale sul con
tratto integrativo nasce anche 
da questi problemi. 

Fino a questo momento non 
c'è stata una risposta positiva 
da parte dell'azienda. L'unità 
fra operai, tecnici e impiegati 
è, invece, quanto mai viva e 
consapevole. Il titolare della 
*Ruggerini» ha tentato di col
pire il sindacato inserendo 
nella lista dei 26 in CIG a zero 
ore un delegato sindacale del 
reparto montaggio. 

Le ore di sciopero effettuate 
sono già più di una decina. I 
lavoratori sono intenzionati a 
coinvolgere le forze politiche e 
le istituzioni. Non accettano 
l'applicazione deUe ricette di 
Romiti e Mortularo e si dicono 
pronti anche a sostenere uno 

| scontro di lunga durata. 

È uno dei temi affrontati per la visita pastorale del vescovo 

Si discute a S. Faustino 
sul rapporto fede-politica 
Il vescovo di Reggio, mons. 

Gilberto Baroni, ha compiuto 
sabato e domenica una visita 
pastorale alla parrocchia di S. 
Faustino. Nelle prossime setti
mane visiterà le altre parroc
chie del vicariato. Sarebbe 
una notizia esclusivamente di 
vita religiosa della Diocesi, se 
la venuta del vescovo a San 
Faustino non fosse accompa
gnata dalla diffusione di un 
bollettino parrocchiale che 
contiene valutazioni di estre
mo interesse anche sul rappor
to fede-politica e sul rapporto 
Chiesa-partiti. 

In una relazione sinodale 
vicariale sì affronta pure il 
problema del rapporto col 
PCI: «Viviamo in paesi tutti 
governati dal PCI, che vi con
ta larghissime maggioranze 
elettorali, non ancora staccate 
dalla loro matrice cattolica». 

Continua la relazione: «Due 
fatti, gran parte della nostra 
gente vota comunista e mal
grado la scomunica del 1948 
mantiene qualche pratica cri
stiana, ci spingono ad apprez
zare il "rispetto" di cui godia
mo, come "pace religiosa" che 
ha trovato la sua fondazione 
prima nella coscienza popola
re e poi nella nuova sistema
zione concordataria. Ci sem
bra giusto, perciò, che le no
stre parrocchie abbiano lascia
to cadere, con la morte del ve
scovo Socche, la pastorale di 
condanna e di contrapposizio
ne anticomunista, per avviar
ne una che, come vuole la CEL 
parte dagli "ultimi", se ne fa 
voce e li difende, non solo con 
servizi individualizzati, ma 
anche esigendo dal mondo ci
vile che adeguati progetti sto
rici ne curino le tristezze e le 
angoscie. Ciò esige un forte 
impegno politico. E scegliere

mo il partito che dà preceden
za assoluta alla questione mo
rale». 

•Non rileviamo obiezioni al 
clima pluralista vissuto nelle 
nostre parrocchie — si dice 
ancora nella relazione —. D 
dibattito su "Comunione e Li
berazione", ad esempio, non vi 
ha eco. Ciò è dovuto, pensia
mo, all'orientamento educati
vo che il nostro vicariato ha 
seguito sulla laicità». 

Monsignor Baroni ha visita
to sabato pomeriggio la Casa 
della Carità di San Faustino, 
in cui sono ospitati tossicodi
pendenti, ex-carcerati, ex-eti
listi- Domenica si è recato alle 
10 nella millenaria Pieve di 
San Faustino per la messa e 
alle 14.30 si è incontrato in as
semblea con i parrocchiani-
Parroco di San Faustino è don 
Lanfranco Lumetti, giunto 
nella frazione nell'ottobre del 
1975. 

bitti», dall'accesso alla stazio
ne e da altri insediamenti. Le 
opere in muratura (muri di so
stegno, ecc.) sarebbero state 
costosissime, molto più che 
realizzare una strada di colle
gamento fra via Cervi e via 
Marsala. 

La nuova strada sarà lunga 
circa 600 metri, con 2 corsie e 
una larghezza di 9 metri e 
mezzo. E prevista l'illumina
zione dell'incrocio con via 
Fratelli'Cervi. Il nuovo sotto
passo sbucherà da via Marsala 
all'altezza della cascina Pram-
polini. Verrà costruito col si
stema dello «spingituboi, sen
za interrompere il traffico fer

roviario. Per le acque piovane 
è prevista una vasca di raccol
ta, con relative pompe che le 
scaricheranno nell'adiacente 
canale di bonifica. La penden
za massima delle rampe sarà 
dell'8 per cento, quindi per
corribile facilmente anche dai 
mezzi pesanti. 

Il sottopasso pedonale e ci
clabile in via Cervi avrà una 
lunghezza di 30 metri. Una so
luzione per l'attraversamento 
pedonale-ciclabile è allo stu
dio anche in via Allegri. Qui 
non è possibile costruire un 
sottopasso all'altezza del pas
saggio a livello: avrebbe una 

lunghezza esagerata per la 
presenza dei binari dello scalo 
Italterminals a fianco della 
ferrovia. Si sta verificando la 
possibilità di utilizzare il pas
saggio del canale di Carpi, con 
tombamento del corso d'ac
qua. 

La risistemazione di questa 
viabilità è collegata anche al 
fatto che Rubiera è stata indi
viduata nel Piano regolatore 
dei trasporti come sede di una 
«stazione metropolitana», no
do di interscambio ferrovia-
gomma. La stazione sorgereb
be a nord della ferrovia, a lato 
di via Cervi. 

Il PRG disegnerà il volto 
di Rubiera oltre il 1990 

Sta per arrivare al Consiglio 
comunale, dopo alcuni anni di 
studi, il nuovo Piano regolato
re generale del Comune dì 
Rubiera. È nella sua fase con
clusiva l'iter di progettazione, 
di contatti con le forze econo
miche e sociali • • 

Il Piano regolatore ipotizza 
lo sviluppo di Rubiera per i 
prossimi dieci anni. La previ
sione è, intanto, di una stabili
tà del numero della popolazio
ne. Si presume che l'aumento 
non sarà superiore a una set
tantina di unità, mantenendo 
il numero complessivo degli 
abitanti al di sotto delle dieci
mila unità. Anche a Rubiera, 
infatti, continuano ad essere 
più i morti che i nati, con un 
invecchiamento progressivo 
della popolazione. D'altra par
te, l'immigrazione è un feno
meno ormai definitivamente 
esaurito. *- '• 

Ciò non significa che non 
aumenteranno le famiglie, 
perché c'è la tendenza delle 
nuove coppie a metter su casa 
autonomamente. Diminuirà il 
numero medio dei componen
ti per famiglia, con molti an
ziani in coppia o soli. Tenuto 
conto delle coabitazioni tutto
ra esistenti, si prevede che nei 
prossimi anni occorreranno 
circa 600 nuovi alloggi, con 
una media di 55-60 all'anno. Si 
dovrebbero formare all'incir-
ca 500 nuove famiglie. 

Aree residenziali saranno 
inserite nel Piano regolatore 
non solo nel centro di Rubie
ra, ma anche in Contea e nelle, 
frazioni di Fontana e di & 
Faustino. Pur non cambiando 
il numero globale della popò-
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lazione, cambierà molto il suo 
assetto interno nel prossimo 
decennio. È prevedibile anche 
una riconversione dell'appa
rato produttivo: Rubiera do
vrà puntare su uno sviluppo 
del «terziario» (imprese com-_ 
merciali, di trasporto, di servi
zio). La rivoluzione informati
ca sta arrivando anche nelle 
aziende locali. L'automazione 
espelle manodopera. 

Il PRG si muove su questi 
binari. Le nuove aree edifi-
cabili dovrebbero essere at
torno ai 150 mila metri qua
drati, con cessione da parte dei 
privati di superfici quasi equi
valenti all'ente pubblico. Per 
l'area industriale si pongono 
problemi di ampliamenti o 
trasferimenti (ad esempio per 

l'officina «Borghi»). La resi
denza si espanderà nell'area 
dei Paduli, oltre che nelle fra
zioni. 

Grosse novità sono previste 
per le strutture annonarie: 
trasferimento del Consorzio 
Agrario, sistemazione dell'a
rea «Emeri» presso la stazione, 
con attività di smistamento 
containers (ex Gallinarì), fu
tura stazione metropolitana e 
centro servizi e commerciale a 
nord della ferrovia. 

Per quanto riguarda la via
bilità di progetto la novità più 
rilevante dovrebbe essere una 
nuova strada per collegare la 
Tetra Pak e la Domus alla 
strada provinciale per Sassuo
lo. Del problema dei sottopassi 
ci occupiamo in altra parte 
della pagina. 
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MOSTRA MOBILI 
CUCINE - SALOTTI - CAMERE DA LETTO 


